

COMUNICADO

MS/VMSyP/DGSS/UE/COM/03/2020

Tal como venimos informando, el país ha creado un comité intersectorial para la prevención y control del nuevo coronavirus 2019 y se cuenta con un plan nacional de preparación y respuesta para atender la emergencia internacional, que incluye la vigilancia epidemiológica, el fortalecimiento de servicios en general, y el manejo clínico.

En este contexto, el Ministerio de Salud informa a la ciudadanía en general que en las últimas horas un ciudadano boliviano, de 18 años, que vive en China, arribó a Bolivia y que ha presentado síntomas en las últimas horas que cumplen con la definición de caso sospechoso para infección de nuevo coronavirus 2019.

Los criterios que ha utilizado el Ministerio de Salud para la definición de caso sospechoso son los establecidos por los lineamientos internacionales y nacionales, que incluyen un criterio epidemiológico (estadia en China en los últimos 14 días) y un criterio clínico.

El protocolo implantando por el país de vigilancia epidemiológica tiene este objetivo, detección temprana y oportuna tanto de casos sospechosos, como de contactos para su adecuado manejo y control.

Frente a este caso, el establecimiento de salud aplicó inmediatamente los protocolos correspondientes que incluyen: aislamiento estricto, estudio de contactos y manejo clínico.

El paciente está siendo manejado por un equipo multidisciplinario de especialistas. Su actual estado de salud es estable. Se están realizando los estudios correspondientes, incluido el examen específico para coronavirus en el laboratorio de referencia internacional, el CDC de Atlanta, Estados Unidos.

Las autoridades de salud locales fueron notificadas inmediatamente y están siguiendo el protocolo para el presente caso, quienes informaron, a su vez, debidamente y oportunamente al Ministerio de Salud.

Las autoridades de salud se comprometen a informar oportunamente la evolución de este evento y solicitan a la comunidad en general acudir a las fuentes oficiales para recibir información. En Bolivia, el Ministerio de Salud. En el mundo, la Organización Mundial de la Salud.



Dra. MSc. Dania Carolina Valencia Riquero
JEFA DE LA UNIDAD DE EPIDEMIOLOGIA
MINISTERIO DE SALUD

La Paz, 05 de Febrero de 2020